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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DO MEIO AMBIENTE DO DISTRITO FEDERAL

Diretoria de Colegiados

 

ATA

MEMÓRIA - 11ª/2022 Reunião CTPA

Data: 16/11/2022

Pauta da reunião:

1 – Apresentação da complementação do Relatório de Cer�ficação Anual rela�vo às ações do Procomitês
– 2021

2 – Avaliação da minuta final da Agenda Proposi�va para o CRH-DF.

3 – Informes sobre Plano de Capacitação do Progestão e Procomitês. Adasa

4 – Informes gerais

Par�cipantes:

Érica Freitas (ADASA), Eduardo Cyrino (EMBRAPA), Marcos Maia (EMATER), Mona Grimouth Bi�ar
(SEMA/DF), Raquel de Carvalho Brostel (ABES/DF), José Francisco Júnior (UnB), Wendel Lopes (ADASA),
Renata Mongin (IBRAM), Lígia Viveiros (CAESB). Par�ciparam como ouvinte: Cássia Beusch (ADASA),
Hiago Fareco (SEMA/DF), Ugo Andreazzi (SEMA/DF) e Maricleide Maia (SEMA/DF), responsável pela
coordenação da reunião.

Reunião:

A Presidente cumprimentou a todos e iniciou a 11ª/2022 reunião da CTPA/DF. Procedeu com os itens de
pauta:

Item 1: Apresentação da complementação do Relatório de Cer�ficação Anual rela�vo às ações do
Procomitês – 2021

A Presidente apresentou para a plenária a complementação do Relatório de Cer�ficação Anual rela�vo às
ações do Procomitês de 2021. Na parte de informações relevantes, sugeriu algumas alterações nos
comentários feitos pelo representante da Adasa, o Sr. Wendel Lopes. Na parte dos comentários do
CRH/DF acerca do desenvolvimento do programa no DF, incluiu os comentários da CTPA/CRH/DF
relatando a ausência da ADASA no apoio aos Comitês de Bacias hidrográficas do DF – CBHs e aos
compromissos assumidos no Procomitês. Para evidenciar tais fatos, informou que os CBHs apresentaram
documentos com uma síntese das ocorrências. Na parte dos anexos, incluiu a minuta de Resolução do
CRH/DF aprovando o Relatório de Cer�ficação do Alcance de Metas do período de 2021 do Procomitês
para o DF e os documentos de comunicação dos CBHs para a Adasa e a Agência Nacional de Águas e
Saneamento Básico – ANA. Finalizada a apresentação, abriu a palavra aos demais conselheiros para
comentários.

O Sr. Wendel Lopes/ADASA comentou que não é possível apresentar para a ANA um relatório nesse
formato exposto pela Presidente. Disse que os comentários da CTPA/CRH/DF deveriam vir como um
anexo e não dentro do relatório. 

A conselheira Érica Yoshida/ADASA disse que não está de acordo com o que foi apresentado. Explicou que
os relatórios do Procomitês e do Progestão são para prestação do cumprimento de metas e não para
avaliação. Sugeriu um documento à parte do relatório.

O conselheiro José Francisco/UnB entendeu que a Presidente apresentou os comentários da
CTPA/CRH/DF na parte que compete a ela no relatório. Disse que não compete a Adasa se uma opinião
da CTPA/CRH/DF é per�nente ou não.
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O conselheiro Eduardo Cyrino/EMBRAPA ques�onou se esses comentários da CTPA/CRH/DF deveriam
estar dentro do relatório que será apresentado para a ANA.

A Presidente lembrou que, conforme Resolução nº 02/2020 do CRH/DF, a CTPA/CRH/DF tem direito de se
manifestar para subsidiar tecnicamente o CRH/DF. Concordou que poderia fazer um documento à parte e
ir como anexo ao relatório.  

O conselheiro José Francisco/UnB concordou que os comentários da CTPA/CRH/DF fossem com anexo ao
relatório da Adasa. Ressaltou que o importante é que a ANA tenha ciência dos fatos.  

A conselheira Renata Mogin/IBRAM concordou com o conselheiro José Francisco.

Sem mais comentários, a Presidente sugeriu transformar os comentários da CTPA/CRH/DF em um
parecer técnico e depois encaminhar para a plenária do CRH/DF para apreciação. Pôs em votação a
proposta sugerida. Com uma abstenção, foi aprovado o encaminhamento. A Presidente informou que
depois de concluir o parecer técnico enviará aos conselheiros para análise. Seguiu para o próximo item de
pauta.

Item 2: Avaliação da minuta final da Agenda Proposi�va para o CRH-DF

A Presidente apresentou para plenária a minuta final da Agenda Proposi�va para o CRH/DF. Demonstrou
em uma planilha as variáveis do Progestão que são obrigatórias e as variáveis com desafio. Destacou
também as variáveis que são dos programas prioritários do PRH Paranaíba-DF. Informou que incluiu na
planilha temas relevantes do Sistema de Gestão de Recursos Hídricos do Distrito Federal – SGRH/DF.
Finalizada a apresentação, sugeriu encaminhar essa agenda proposi�va para a próxima reunião do
CRH/DF para apreciação da plenária. Os conselheiros aprovaram a sugestão de encaminhamento da
Presidente. Passou para o próximo item de pauta. 

Item 3: Informes sobre Plano de Capacitação do Progestão e Procomitês. Adasa

A Presidente passou a palavra para a representante da Adasa, a Sra. Cássia Beusch, para dar os informes
sobre o plano de capacitação do Progestão e Procomitês.

A Sra. Cássia lembrou que no ano passado, de 2021, conseguiu 100% da nota da meta 1.2 do Progestão.
Nesse ano de 2022, informou que está tendo algumas dificuldades em manter a sustentabilidade dos
pontos focais em algumas ins�tuições. Citou os membros do conselho do CRH/DF e os membros dos
Comitês de Bacias Hidrográficas – CBHs com exemplos. Destacou que os CBHs �veram dificuldades na
realização do plano de capacitação devido ao encerramento das a�vidades da Secretaria Execu�va
coordenada pela Adasa.  Esclareceu que a Agência Nacional de Água e Saneamento Básico – ANA exige
três documentos: a programação anual (o que vai ser realizado no ano do plano de capacitação), uma
planilha padrão (dados dos servidores que irão realizar ás capacitações) e um relatório anual (relatório
feito pelas ins�tuições informando as capacitações). Informou que nesse ano, de 2022, a ANA exigiu um
novo documento, a avaliação intermediária. Explicou que o plano de capacitação tem duração de quatro
anos e que na metade a ANA exigiu que se fizesse essa avaliação informando os andamentos das
a�vidades de capacitações. Ressaltou que tem até o final de fevereiro de 2023 para receber os
documentos de cada ins�tuição para que em março possa copilar esses dados em um só relatório.
Finalizou a apresentação agradecendo a todos pela atenção e que está a disposição para possíveis
dúvidas.

A Conselheira Mona Grimouth /SEMA-DF confirmou a dificuldade de obter informações dos membros do
CRH/DF sobre capacitações. Sugeriu pensar em outra solução para esse problema.

A Presidente concordou com a conselheira. Sugeriu que a capacitação fosse feito através de palestras ou
eventos.

A Sra. Cássia informou que poderia ser através de palestras ou eventos porque a ANA ampliou as
possibilidades de cer�ficação. Disse que tem até o final de fevereiro de 2023 para coletar as informações
do CRH/DF. 

Sem mais comentários, a Presidente agradeceu a par�cipação da Sra. Cássia Beusch e que marcará em
março de 2023 uma reunião para finalizar o plano de capacitação do Progestão e Procomitês. Seguiu para
os informes.
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Item 4: Informes gerais.

A Conselheira Mona Grimouth /SEMA-DF informou que no dia 17 de novembro de 2022 a Secretaria do
Meio Ambiente do Distrito Federal – SEMA/DF organizará uma oficina de sustentabilidade para avaliar
ações na preservação e recuperação da Bacia do Descoberto. Disse que esse evento será realizado no
Rancho Paraná, em Brazlândia.

Encaminhamentos:

1 – A Presidente irá elaborar um parecer técnico sobre a complementação feita pela CTPA/CRH/DF do
Relatório de Cer�ficação Anual rela�vo às ações do Procomitês – 2021 e enviar para os conselheiros para
análise.

2 – A Presidente incluirá na pauta da próxima reunião do CRH/DF a apreciação da minuta final da Agenda
Proposi�va - CRH/DF.

Esgotada a pauta a Presidente agradeceu a todos e declarou encerrada a reunião.

Dúvidas, favor contatar a DIRETORIA DE COLEGIADOS, pelo e-mail: conselho.crh@gmail.com

 

Brasília, 16 de novembro de 2022.

 

RAQUEL DE CARVALHO BROSTEL (ABES/DF)

Presidente da CTPA/CRH/DF
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